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РЕГЕНЕРАЦИЯ -  
ПУТЬ К ДОЛГОЛЕТИЮ

Человечество всегда 
было занято поиском  се
крета сам ообновления 
тканей, поскольку жизнь 
организм а, норм альное 
ф ункционирование р аз
личных его органов и 
систем, м ногие реакции 
на внешние воздействия 
предполагаю т постоян
ную  замену старых 
структур  новыми, а в р я 
де ситуаций —  воспол
нение утраченных обра
зований. П роблем а р е 
генерации тканей отно
сится к числу наиболее 
актуальных в со вр е м ен 
ной б иологии и м ед иц и
не. Н есм отря на значи
тельный интерес к ней 
исследователей, м ногие 
ее аспекты до настоя
щ его  врем ени недоста
точно расш иф рованы.

П оследнее относится 
преж де всего к вы ясне
нию законом ерностей 
регенераторны х п ро ц е с
сов в условиях действия 
на организм  экстрем аль
ных ф акторов.

В недавно выш едш ей 
своей м онограф ии
«Регенерация тканей при 
экстремальных воздейст
виях на организм » авто
ры доцент М. В. С еве
рин, проф ессор Б. Г. 
Ю ш ков, академ ик РЛЕН 
А. П. Ястребов дают 
сравнительный анализ 
ф изиологической и репа- 
ративной (восстановле
ние после травм) р еге 
нерации при экстрем аль- 
ных ф акторах. П очем у 
для сравнения берется 
реларативная р е ге н е ра 
ция? П отом у что после 
травм восстановление 
клеток и тканей идет

наиболее интенсивно, что 
позволяет получить б о 
лее явственные р езул ь
таты наблю дений воз
действия на организм  
экстрем альных условий. 
Кто знает, м ож ет, в б у 
д ущ ем  знание м еханиз
мов регенерации  по
зволит укреплять се р 
дечные мьницы при ин
ф аркте м иокарда, вос
станавливать а м путиро
ванные конечности.

М онограф ия предста
вляет интерес для м о р 
ф ологов, патфиз поло
гов, ф изиологов и б и о 
логов.

П риобрести ее м ож но 
на каф едре биологии  
Уральского  м ед иц ин 
ского  института.

М. СЕВЕРИН, 
заведую щ ий 

каф едрой б иологии.

НА ЛУЧШИЕ НАУЧНЫЕ РАБОТЫ
Объявляются конкур

сы на лучшие научные 
работы молодых ученых 
и студентов.

В этом учебном  году 
Совет Н О М УС  реш ил 
главное внимание уд е 
лить работе научных 
круж ков  каф едр, сек
ций СНО и общ ества м о 
лоды х ученых с целью

ож ивить их работу.
Итак, на ко нкур с вы 

ставляются работы, вы
полненные и о пуб л ико 
ванные осенью . Научный 
отдел института создал 
ко нкур сн ую  ком иссию  
(председатель проф ес
сор Н. П. Кернесюк, на
учный руководитель 
СНО), которая р азр а 

ботала условия конкурса. 
Главное из них:

—  Работа долж на бьггь 
самостоятельной, объ
явленной на секционной 
или м еж каф едральной 
конф еренциях или на на
учных конф еренц иях в 
д р угих  вузах и о публи
кованной в течение осен
него -семестра.

КОНКУРС НА ДОЛЖНОСТИ
О Б Ъ Я В Л Я Е Т
У Р А Л Ь С К И Й

М Е Д И Ц И Н С К И Й
И Н С Т И Т У Т .

Заведую щ их кафедра
ми: нервных болезней, 
терапевтической стома
тологии, эпидемиоло
гии, педиатрии ФУВ, 
рентгенологии ФУВ.

Условия конкурса: выс
шее образование, ученая 
степень и стаж научной, 
научно - педагогической 
работы или практической 
деятельности не менее 5 
лет.

Профессоров кафедр:
внутренних болезней 
№  3, пропедевтики внут
ренних болезней.

Условия конкурса: уче
ное звание ’ профессора 
или ученая степень док
тора наук.

Доцентов кафедр: 
внутренних болезней 
№ !, нормальной физио
логии, пропедевтики 
внутренних болезней, 
рентгенологии и медицин
ской радиологии, хирур
гических болезней JM? 1,

внутренних болезней № 4, 
анатомии человека, био
химии, внутренних бо
лезней №  2, травматоло
гии, биологии, гигиены 
питания, инфекционных 
болезней, фнзвоспитания.

Условия конкурса: уче
ное звание доцента или 
ученая степень кандида
та наук.

Старших преподавате
лей кафедры иностран
ных языкоз.

Условия конкурса: выс
шее образование и стаж 
научно - педагогической 
работы не менее 3 лет.

Ассистентов кафедр; 
акушерства и гинеколо
гии л/ф (3), анестезио
логии и реаниматологии, 
внутренних болезней № 1 
(2), внутренних болез
ней № 3, кожно - вене
рических болезней, нерв
ных болезней, обшей хи
рургии, пропедевтики 
внутренних болезней, 
психиатрии, рентгено
логии и медицинской ра
диологии, истории и эко
номики,' урологии (2),

физики, хирургических 
болезней № 1, хирурги
ческих болезней № 2, 
внутренних болезней 
№  4, внутренних болез
ней №  2, детских болез
ней л/ф (3), детской хи
рургии, неонатологин и 
перинатологни, патфи- 
зиологнн (3), пропедев
тики детских болезней 
(2), туберкулеза, био
логии, инфекционных бо
лезней, микробиологии, 
общей гигиены, соцгигн- 
ены и 0 3 0 ,  эпидемиоло
гии, внутренних болез
ней стоматфака, Л О Р- 
болезней, общей химии, 
гсатанатомин, стомато
логии детского возраста 
(2), травматологии (2), 
анестезиологии и реани
матологии ФУВ, терапии 
ФУВ.

Срок подачи заявлений 
месяц со дня опублико
вания объявления.

Д окум енты  направлять 
по адресу: 620219 г. Ека
теринбург, ул. Репина, 
3, отдел кадров. Тел.: 
51-62-81.

* Вы подписались 

на «Уральский медик»?
Объявляется подпис- Стоимость подписки 

ка на многотиражную 200 рублей, 

газету института «Ураль- Выписать газету мо- 
ский медик». гут кафедральные и

студенческие коллекти
вы. Только для вторых 
подписка оформляется 
для групп не менее 10 
человек.

Д еньги сдавать в ре
дакцию  (Г У К , 3 эта ж ) 
во все дни недели, кро
ме выходных.

Р Е Д А К Ц И Я .

4  ОТЛИЧНИКИ —  ЗОЛОТОЙ ФОНД ВУЗА

Читая еще школьные 
характеристики Алексея 
Прокопова, можно бы
ло в каждой из них уви“ 
деть фразу: «мечтает
стать врачом». Сейчас 
Алексей Прокопов —  
студент 5 курса лечебно- 
профилактического фа
культета. И в правиль
ном его выборе профес

сии трудно усомниться: 
практически все 4 года 
Алексей с упорством и 
с отличными результа
тами овладевает навы
ками врача. И практика 
это подтвердила. Отлич
ную оценку по хирургии 
Алексей получил у себя 
дома, в г. Мнассе, рабо

тая в медсанчасти при 
заводе.

Кстати, успехи у Алек
сея ГХрокопова не толь
ко на поприще овладе
ния врачебным делом. Он 
еще и кандидат в масте
ра спорта по плаванию, 
имеет 2-й взрослый раз
ряд по атлетизму.
Фото В. С Т Е П А Н О В А .

СУБОРДИНАТОРЫ -  МЛАДШИЕ ВРАЧИ
Закончился первый м есяц 

уче б но го  года, вошла в 
обы чное р усло  работа на 
каф едре. Хотя практиче
ские занятия и лекции п р о 
водятся для студентов IV , 
V  и V I курсов, конечно, 
главное наше внимание к 
выпускникам , которы м  ско 
р о  предстоит сдавать 
слож ны й государственны й 
экзамен, а там не за го 
рам и и самостоятельная 
практическая деятельность. 
Хотелось бы в оставшийся 
го д  учебы передать им как 
м о ж н о  больш е из своего  
клинического  опыта, дать 
необходим ы й базовый ур о 
вень знаний.

Традиционно (уж е  тре
тий год) лекционный цикл 
на каф едре читается все
м у потоку в октябре. Это 
дает возм ож ность суб о р д и - 
наторам прийти на соот
ветствую щ ие циклы внут
ренних болезней под го 
товленным и. О сновная те
матика лекционного  мате
риала посвящ ена диф ф е
ренциальной диагностике и 
лечению . П редусм отрены  
ком плексны е лекции. На
прим ер, «Д иф ф еренциаль

ный диагноз при «остром  
животе» (доц. В. Н. П ер
мяков) и «Д иф ф еренциаль
ный диагноз при «остром  
ло ж н о м  животе» (доц. А. Н. 
Дм итриев), «Д иф ф еренци
альный диагноз инф екци
онных заболеваний с лихо
радкой в поликлинических 
условиях» (доц. Г. И. Д он
цов) и «Д иф ф еренциаль
ный диагноз при лихорад
ке неинф екционного  гене- 
за» (канд. мед. наук Э. В. 
Коновалова) и другие. 
С убординаторам  прочита
ю т лекции проф ессора 
Т. Н. Постникова, В. А. Ш а 
лаев, Н. П. М акарова, Н. П. 
Стерехова, В. М . Б орзу
нов. Будут прочитаны лек
ции по всем разделам 
внутренних болезней,
включая гем атологию , эн
д о кри но л оги ю , инф екцион
ные болезни, им м уноло
гию , неотл ож ную  хирур
гию .

В этом  го д у чтение лек
ций перенесено на базу 
ГКБ №  2 —  в больш ую , 
светлую аудиторию . О го р 
чает, что некоторы е суб 
ординаторы  не посещ аю т 
лекции, Ч и та ю т  их необя-

L

зательными. О ни пойм ут 
свою  ош ибку во врем я
подготовки  к экзамену
или уж е  после института, 
когда начнут работать. П о
этом у в этом учебном  го 
ду принято реш ение стр о 
го контролировать посещ а
емость с обязательной от
работкой про п ущ е н н ого  
материала. К практиче
ским  занятиям на цикл б у 
дут допущ ены  только сту
денты, получивш ие зачет 
по лекционном у курсу.

П рактические занятия 
проводятся в разных спе
циализированных отделе
ниях. Студенты кур ир ую т
по 5— 6 больных, выполняя 
ф ункции м ладш его врача. 
Хотелось бы, чтобы суб
ординаторы  в течение годе 
получили побольш е необ
ходимых практических на
выков, чтобы почувствова
ли себя уверенней в своей 
б удущ ей практической
деятельности.

Т. ПОСТНИКОВА, 
зав. каф едрой, 

проф ессор, 
э. КОНЕВСКИХ,

доцент.



.ИСТОРИЯ 
В НОВОМ РАКШЕ

Курс аналитической ис
тории и историософ ии 

—  именно по таком у на
правлению сегодня р а б о 
тают преподаватели на 
каф едре бь»вшей исто
рии КПСС* О снову кур 
са составляет анализ тех 
или ии'Ых исторических 
событий, по отнош ению  
к которы м  преж де  все
го задается вопрос п о 
чему, а не что, где, ко
гда. Не рассматривая 
постепенно отдельных 
периодов и эпизодов, 
мы даем историю  Рос
сии в целом, на ф оне 

м ировы х проблем .

Наша каф едра разра
батывала м етодику пре
подавания аналитической 

истории постепенно. 
Сначала спецкурс «Рос
сия и Западная Европа. 

Сравнительный анализ 
истории развития». За
тем на его основе «Рос- 
оия и проблем ы  м и р о 
вой истории», «История 
медицины!)», «Основы эко 
номию и», «Право». Кста
ти, «Основы эконом ики» 
читаются по Самуэль- 
сону, известному эко но 

мисту, достаточно п оп у
лярном у на Западе. С о
вместно с каф едрой о р 
ганизации зд равоохра
нения нами разработан 
курс «Эконом ика м е д и 
цины», и если реш ит 
учебная часть, то мы го 
товы дать этот о б зор  на 
старших курсах.

С егодня каф едра пы
тается максимально де- 
политиэкровать исто
рию , насколько это воз
м ож но. Преподаватели 
дают все сущ ествую щ ие 
позиции на ту или иную  
проблем у, причем  сту
дент вправе п р и д е р ж и 
ваться лю бой, но д о к а 
зательно. По таким сп е ц 
курсам , как «Право и 
произвол в Российской 
истории (Россия в п ои с
ках демократии)» и «Рос
сия и м кр  на р уб еж е  

XX— XXI веков», п р о в о 
дится зачет, поскольку 
оценивать политические 
убеждения студентов мы 
не имеем права.

П еред прочтением  6

— 8 ллекц ионного курса
и семинаров каф едра 
проводит анкетирование 
с целью  выявить уровень 
подготовки и интерес к  
истории. Это ещ е дает 
возм ож ность к о р р е к ти 
ровать курс. После ка ж 
д о го  блока лекций все 
преподаватели оценива
ю тся студентам и по 
спецаккете.

П риятно наблюдать, 
что интерес студентов к 
истории возрос. Н апри
мер, к проблем ам  Во
стока, к эпохе В о зр ож 
дения, средневековью , 
истории 19 века западно
европейских стран. М н о 
го внимания м едиков 
уделяется *и *истор^и 
славянских государств 
—  ф орм ируется славян
ский менталитет.

К сож алению , п ри хо 
дится сталкиваться и с 
трудностям и. О тсутст
вие единых учебных п о 
собий не позволяет п о 

лноценно читать курс 
истории. Чтобы как-то 
ком пенсировать н е д о 
стачу литературы, необ
ходима масса подписок 
на печатные издания. Но 
библиотека м единститу
та не имеет в о зм о ж н о 
сти закупать соврем ен
ную  историческую  л и 
тературу. М ы  вы нуж д е 

ны собирать каф едраль
ный ф онд и приносить 

свои пособия, которы е 
ксерокопируем , выпла
чивая д еньги из своего 
кармана, т. к. м н о ж и 
тельная техника на ка
ф едре отсутствует.

В принципе, нехватку 

пособий мы м огли бы 
реш ить, выпустив свой 
учебник. Но опять ж е 
нет издательской базы.

Конечно, проблем ы  
есть у всех, и все ж е 
коллектив каф едры ис
тории успеш но справля

ется с ними, результат 
том у —  желание студен
тов изучать и посещ ать 
лекции по аналитической 
истории.

А. РАДИЧ, 
заведующий 

кафедрой истории.

Благодарим за помощь
Выражаем глубокую 

благодарность коллек
тиву кафедры хирургиче
ских болезней № 1, про- 
фессорско • преподава

тельскому составу, сту
дентам Уральского ме
дицинского института, 
ГКБ СМП, хирургам го

рода, разделившим с 
нами безутешное горе и 
оказавшим помощь в ор
ганизации похорон на
шего дорогого любимого 
мужа, отца, сына.

Семья
А. А. Х И Т Р И Н А .

?02)UACSl НОМУС
На заключительной 

итоговой научной конфе
ренции по инициативе 
Совета СНО произошло 
объединение студенче
ского научного общества 
и общества молодых уче
ных. Теперь это объеди
нение будет называться 
НОМУС. Это позволит,

по словам научного ру
ководителя Совета СНО, 
профессора Н. Л . Керне- 
сюка, стимулировать ин
терес к науке со сторо
ны студентов и моло
дых ученых, поскольку 
желающих заниматься 
научными исследования
ми становится с каждым 
годом меньше.

«СЕЙ ПРАЗДНИК ВАМИ ПОДГОТОВЛЕН

ИНТЕРНАТУРА: ПАЮСЫ И МИНУСЫ
Второй той выпускники 

УрГМИ могут продолжить 
свое дальнейшее образова
ние —  интернатуру —  на 
нв базе практического 
здравоохранения, а в ро д 
ном институте. Что дало 
это интернам, выиграли ли 
они от этого —  об этом 
наш разговор с денаном 
интернатуры, доцентом  
Н. С. ДАВЫДОВОЙ.

—  С чем связаны эти 
перемены в жизни пост* 
студентов!

—  П ри п рохож дении ин
тернатуры  в больницах хр о 
мала теоретическая п од го 
товка интернов. О ни явно 
оказывались не у дел —  
врачам некогда было зани
маться с м ол одеж ью , да и 
невы годно. Интернатура на 
базе института позволяет 
гарм онично сочетать и тео
ретическую , и практическую  
под готовку: теории о бяза
тельно посвящ ается один 
день в неделю  или неделя 
в м есяц (по вы бору). У 
ка ж дого  студента индиви
дуальный план и, что очень 
важно, —  один преподава
тель занимается с группой  
из пяти интернов.

—  В этом году набор а 
интернатуру института со
кратился до 250 человек. 
Каковы критерии отбора!

—  П ри отборе учитыва

ется м нение каф едры, к у 
да пойдет будущ ий интерн. 
Стараемся брать нв «тем 
ную  лош адку», а вы пускни
ка, уж е показавш его себя 
с лучш ей стороны . И о р и 
ентируем ся, конечно, на 
заказ ГУЗО.

—  Кому доверена Иод- 
готовка интернов!

—  Само собой, лучш им  
каф едрам  и педагогам. На 
каф едре пропедевтики это 
проф ессор  А. В. Иванова, 
д оцент Н. А. Хрущ ева с ка
ф едры  детских болезней, 
Т. Н. Стати с каф едры д ет
ской стом атологии и В. И. 
Коновалов с каф едры а ку 
шерства и гинекологии леч- 
фака.

—  Сталкиваетесь ли вы с 
какими-либо проблемами, 
все-таки интернатура при 
институте —  дело новое!

—  Наверное, самая боль
шая проблем а —  это отсут
ствие м етодичеокой лите
ратуры  для интернов, спе
циализирую щ ихся при ин
ституте. Как выходим  из 
положения? Сами делаем 
м етодические разработки. 
На сегодня они уж о есть у 
каф едры  внутренних б о 
лезней №  1, каф едры рент- 
генорадиологии  с к ур 
сом  онкологии , обеих ка
ф едр реаним атологии и 
анестезиологии.

—  Давайте теперь пого
ворим о тех выпускниках, 
кто вынужден искать место 
прохождения интернатуры 
самостоятельно.

—  Во-первых, это уж е 
врачи -  стаж еры , в прием е 
которы х на работу вроде 
бы долж ны  быть заинтере
сованы руководители боль
ниц. Но с работой у наших 
вы пускников были о пр е д е 
ленные слож ности: в б о ль
ницах требовали реком ен
дации —  диплом а было м а
ловато, прояснялись п р о 
ф ессиональные способ 
ности выпускника. И толь
ко после переговоров с 
преподавателям и институ
та проблем а решалась. 
Х орош о, конечно, чтобы 
при распределении при
сутствовали представите
ли м ед учреж д ений города  
и области. Как говорится, 
мы им товар, а они —  к у 
пцы —  м огут и выбирать. 
П ри ж елании врач-стажер 
имеет возм ож ность п о б ы 
вать на цикле лекций, что 
читаются интернам, —  зна
ния лиш ними не бываю т. В 
прош лом  году ребята п р и 
езжали даж е из области. 
Также врач-стаж ер после 
года специализации в кли
нике м ож ет держ ать экза
мен наравне с наш ими ин
тернам и. Правда, экзамен

сейчас платный, в этом  го 
ду он стоил 15 тысяч р у б 
лей, сколько будет в сле
д ую щ ем  —  затрудняю сь 
ответить. Платит за специ
алиста м едицинское  учре
ж дение.

—  Назовите базы в об
ласти, где стажировка вра
чей пройдет более-менее 
успешно. %

—  Это Н иж ний Тагил,
П ервоуральск, Асбест, Кра- 
снотурьинси, Каменок-
Уральский.

—  Каков нынче «хлеб» у 
интерна!

—  Вы пускники института 
работаю т по 9 р азр яд у 
плю с проценты , которы е 
идут по специальности, 
плюс уральские и надбав
ка 5 проц. за «красный д и 
плом», если таковой им е
ется.

—  На Ваш взгляд, чего 
не хватает институтской ин
тернатуре сегодня!

—  Я дум аю , очень хо р о 
шо было бы, есличбы неко
торы е каф едры  занимались 
п одготовкой  только интер
нов и субординаторов по. 
трем  важным направлени
ям: хирургия, терапия, аку
шерство. П одготовка стала 
бы нам ного эф ф ективнее.

Беседу вела .
Ю. СОБОРНИЦКАЯ.

И ЗАСЛУЖЕН»
*  У КАФЕДРЫ —  50-ЛЕТИЕ

50 лет —  возраст опы та 
и зрелости. И все ж е  ка 
ф едра, не останавх^ваясь 
на достигнутом , постоян
но находится в научном  
поиске. О стается лишь по
здравить ещ е раз ю биля
ров и пож елать им тв ор че 
ских успехов.

На снимках: В. В. Ф о
мин; пациенты клиники. 

Фото Д. ОВСЯННИКОВА. А

лова), планирую тся ещ е 4 
д о ктор ские  диссертации. 
Все научные наработки со
труд ников вош ли в 2-том ное 
р уково д ство  по детским  
инф екционны м  болезням , 
ко тор о е  ш ир о ко  известно 
сред и  м едиков и ученых 
страны. М н о ги м и  важ ней
ш им и проблем ам и занима
ется коллектив каф едры. 
Это вопросы  вакцинации 
детей с п ораж ениям и цент
ральной нервной системы, 
с гр упп о й  риска (А . А. Го
лубкова, ассистент), нетра
д иционны е м етоды  лече
ния при инф екционны х за
болеваниях (А . У. Сабитов, 
доцент), им м ун о н ейр о эн д о- 
кримного гомеостаза н  
горм ональная терапия ост
рых инф екций у детей 
(С. Н. Козлова).

На базе ГДИБ №  3 м 
№  4 сегод ня  ф ун кц и о н и р у 
ют 4 отделения, где каф е
дра проводит научнью ис
следования: это отделение 
остры х нейроинф екций, ка
пельных инф екций, респи
раторны й центр  и Ураль
ский региональны й ц ентр  
клинической  им м унологии . 
Создана и реаним ационная 
служба при ДБ №  4, к о то 
рая уж е готова работать по 
новы м  м етодам  д етоксика
ции. Также силами каф ед
ры  в 1989 го д у был создан 
Ц ентр лабораторной  д и
агностики болезней м атери 
и ребенка (рук . к. м. и. 
Я. Б. Бей кин), о б сл уж и в а ю ^ 
щ ий все детские больницьГ 
города .

С 1986 года здесь ж е  
действует С вердловское  
отделение В се российского  
общ ества им м ун о ло го в, 
возглавляем ое п р о ф е ссо 
ром  В. В. Ф ом ины м . Кол
лектив каф едры  активно 
выезжает и в город а  Ураль
ско го  региона  для им м у
н ол о гическо го  о б сле д о 
вания детей.

Э ти м * словами сегодня 
м ож но  поздравить с ю б ил е 
ем коллектив каф едры  д е 
тских инф екционны х б олез
ней. А поздравлять есть с 
чем. Вот уж е м ного  лет ка 
ф едра является ведущ ей 
базой п од готовки  вы соко 
квалиф ицированных педи
атров, педиатров-инф екци- 
онистов, осущ ествляет м е- 
1одичеокую , стратегиче
скую  и о рганизац ионную  
работу по лечению  детских 
инф екций.

Каф едра детских инф ек
ционны х болезней была 
создана в трудное  врем я 
—  в 1943 году. И первой 
е£ возглавила врач-клини
цист Р. И. Зетель-Коган. А 
основателем научного  на
правления каф едры  (и м м у
нология инф екционного  
процесса у детей) была 
проф ессор  В. С. Д уброва, 
под руковод ством  ко тор о й  
выполнены важнейш ие р а 
боты  по ф орм ир о ва н ию  
им мунитета при детских 
инф екционны х болезнях.

С 1971 года каф едру воз
главляет В. В. Ф ом ин, д о к 
тор  м едицинских наук, 
проф ессор, автор 7 м о н о 
граф ий, руководитель 16 
кандидатских и 4 д о к то р 
ских диссертаций. С 1975 
года параллельно об учению  
студентов осущ ествляет
ся и постдиплом ная п о д го 
товка аспирантов, о р д и н а 
торов и врачей.

П рактически все 14 сот
р уд ни ков  каф едры сегодня 
получили звания кандида
тов, среди них уж е есть 
до ктор  м еднаук (С. Н. Коз-
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ГОТОВИМ ВРАЧА В УСЛОВИЯХ РЫНКА
О б щ ем е д иц ински й  ф а

культет, прием  студентов ка 
ко тор ы й  институт п ровод ит 
уж е  третий год , получил, как 
и полагается ф акультету, 
стр уктурн о е  о ф орм ление  —  
создан и начал действовать 
деканат. Возглавил e ra  п р о 
ф ессор  Б. Г. Ю Ш К О В , с к о 
торы м  беседует наш к о р 
респ о н ден т.

—  Назначены и п ом о щ н и 
ки декана. П ервы й кур с  ку 
р и р у ю т  А . П. Козлов и В. А. 
Сайтов, второй  —  П. В Ива- 
чев и третий —  П. С. М е ль
ников, В. А. Телешев, И. Г. 
Д анилова. Всего сегод ня  на 
об щ е м е д иц ин ско м  ф акуль
тете обучается порядка  
1700 студентов.

—  Б орис Германович, ф а
культет этот необы чны й. До 
сей поры  е го  студенты  были 
условно закреплены  по 
старом у п ри нц ипу —  за д е 
канатами лечебного , п ед и 
а три ческо го , са ни тар н о-ги 
ги е н ическо го  ф акультетов. 
В чем Вы, как декан, вид и 
те свою  о сно в н ую  задачу!

—  В том, чтобы  о рга н изо 
вать и запустить норм аль
н ую  работу факультета. Во- 
первы х, надо свести воеди
но студентов. О пределить 
пом ещ ения деканата, чтоб 
студенты  знали, куда идти, 
с каким  пом о щ н ико м  дека
на контактировать. Н уж но  
сф орм ировать  студенческие 
гр у п п ы  студентов-контракт- 
ников. Их гр упп ы  не д о л ж 
ны превыш ать 10 человек. 
Раз лю ди заплатили за свое 
об учение  деньги, они име
ю т право на оптимальные 
условия обучения, на вы бор 
преподавателя.

—  Но высш ее о б разова
ние у нас в ооб щ е-то  бесп
латное. С контрактникам и 
б уд ут педагоги  заниматься 
чуть ли не индивидуально, а 
остальные будут обучаться 
в переполненны х группах!

—  За образование платит 
государство...

—  Но не студенты. А 
ведь контрактники уж е  п о 
лучили льготы  —  они, сдав 
экзамены, не прош ли по 
ко нкур су  и только б лагода
ря  деньгам  оказались в 
институте. То есть платят за

свою  неподготовленность... 
Но если у них есть деньги, 
почем у бы не пополнить 
ими б ю д ж е т института.

—  Но за контракт платит 
не сам студент, а п ре д п р ия 
тие, лечебное учреж дение , 
которы е не только оплачи
вают его  образование, но и 
б ерут на себя обязательст
во тр уд оустроить  вы пускни
ка, выплачивать ем у стипен

дию . С ледовательно, они со
гласны получить соответст
в ую щ е го  качества специали
ста. Экзамен для поступаю 
щих на ко нкур сн о й  основе 
предполагает отбо р  луч
ших.

лишать их стипендии, как 
невы полняю щ их учебную  
дисциплину или делать вну
ш ения каф едрам !

От каф едр будем  тр е б о 
вать е ж ем есячного  отчета. 
Те каф едры, которы е не 
хотят заниматься .посе щ а е 
м остью , пускай распечата
ют свои лекции и обеспечат 
ими студентов за деньги 
или бесплатно. М ы  д олж ны  
заботиться о том, чтобы 
студент приобрел необхо
дим ы е знания.

—  Учебные програм м ы  
п ре ж д е  учитывали проф иль 
факультета. Сейчас в этом 
нет необходим ости !

ф  ПРОБЛЕМЫ, ПОИСКИ, РЕШЕНИЯ 
НОВОГО ФАКУЛЬТЕТА

—  Часть этих денег,—  за 
об учение группы , идет на 
зарплату преподавателей, 
вы полняю щ их за счет конт
рактников повы ш енную  на
грузку, 10 процентов к о к 
ладу. Ведь последние при 
няты сверх государственно
го плана. Я дум аю , что сей
час важ но четко определить 
две вещ и: статус контракт
ников и статус платных ус
луг, в том числе отработки 
пропущ енны х студентами по 
неуважительной причине 
лекций и занятий.

—  П очем у отработки вы
зываю т у Вас трево гу !

—  Чтобы оплата этого 
вида услуг не повлияла на 
объективность педагогов 
при оценке* причины  п р о 
пусков.

—  Как декан, Вы нам ере
ны непреклонно бороться с 
прогульщ икам и) Или Вы 
сторонник своб одного  посе
щ ения лекций!

—  На свободное расписа
ние долж ны  иметь право 
лишь хо ро ш о  и отлично ус
певаю щ ие студенты. Оста
льные —  будьте д о бр ы  слу
шать лекции. На лекциях по 
патф изиологии присутству
ю т более 80 проц. студен
тов.

—  А на некоторы х д р у 
гих дисциплинах меньш е 
половины. Как в таких слу
чаях нам ерен поступать д е 
канат! Отчислять студентов,

—  Да, все студенты до 
5 курса будут обучаться по 
единой програм м е. Это не 
касается стом атологическо
го ф акультета. А проф иль 
буд ущ е й  специальности б у 
дет учитываться в последу
ю щ ие два года обучения. 
П рактическое здравоохра
нение дает вузу заказ, ско 
лько и каких специалистов 
им нуж но  подготовить. Вот 
тогда и будет учитываться 
специф ика проф ессии.

—  А если на каких-то 
специалистов, наприм ер, са
нитарны х врачей, н е  буд ет 
заказа! Или он будет м ини
мален —  5— 10 врачей. Тог
да проф ильны е каф едры 
санитарно - ги гиенического  
факультета буд ут работать 
вхолостую )

—  Ну почем у же? П ракти
чески все каф едры  этого 
факультета, кром е гигиены 
питания и ком м унальной ги 
гиены м огут работать с при
личной нагрузкой, ведя уче
бный процесс на об щ е м е 
дицинском  ф акультете. И 
названным двум  каф едрам 
м ож н о  найти прим енение 
своей деятельности.

А если заказы здравоох
ранения будут н ем ногочис
ленными, то у вуза будет 
возм ож ность  за эти два го 
да отобрать на конкур сн о й  
основе лучших.

—  W адм инистрации не 
надо бояться больш ого  от

сева студентов!
—  Пусть остаю тся лучш ие.
—  Но отбор  Вы п роведе

те после пятого  курса. А 
за те пять лет, что они учи
лись, государство потрати
ло на них немало средств. 
И все впустую !

—  Убытки ком пенсирую т 
контрактники.

—  Но их не  так уж  м н о 
го  —  40— 50 человек на к у р 
се...

—  Тогда надо отчислять 
раньш е, на младш их к у р 
сах.

—  Но чем больш е Вы сту
дентов отчислите, тем м ень
ше выпустите. И м ож ет слу
читься, что ф инансирование 
вуз будет получать согласно 
числу вы пускников. Сейчас 
все считают деньги...

—  Значит, у института б у 
дет возм о ж н ость  принимать 
не случайных, а хорош о 
подготовленны х лю дей, со
знательно выбравш их п ро 
ф ессию  врача.

—  На третьем  курсе сту
денты  по ф акультетам п р о 
ходили уче б ную  практику —  
педиатры, наприм ер, на ка
ф едре пропедевтики д е т
ских болезней. Этот п о р я 
д ок сохранится для студен
тов об щ е м е д иц ин ско го  ф а
культета!

—  Д ум аю , что ничего 
здесь крам ольного  нет. Ведь 
в государственны е экзамены 
на ф акультете будет вхо
дить раздел педиатрии.

—  У Вас огро м н ы й  ф а
культет и наверно м но го  п е р 
вокурсников, нуж даю щ ихся 
в общ еж итии. Сейчас сло
ж н о  и очень д о р о го  сни
мать жилье. М н огим  это не 
по карману...

—  Наш ими об щ еж итиям и 
м о ж н о  назвать все. Сейчас 
мы выясняем, сколько мест 
«гуляет» в общ еж итиях. 
Надо отрегулировать связи 
деканата с наш ими п ом о щ 
никами —  общ ественны м и 
организациям и —  п ро ф со ю 
зами, студсоветами и др. 
Забот очень м ного . Будем 
работать.

Беседу вела 
Т. МАТВЕЕВА.

БЕЗ РАДИО И С МУСОРОМ...
Вспомнился забавный слу

чай, произошедший несколь
ко веков назад в Греции. 
Одному лакедемонянину в 
жизни не везло: сначала
умерла жена, потом единст
венный сын, после, разорив
шись, он потерял землю, впо
следствии отобрали у него 
жилище, имущество. Отчаяв
шись, он обратился к Богу. 
Когда же он, скрестив руки, 
молил о помощи, с него сле
тела последняя туника, в 
которую он был облачен —  
настолько она износилась.

Слава Богу, со студента 
мединститута еще не спады- 
вают штаны, у него не от
бирают жилье и имущество. 
Но его, как и лакедемоняни

на, преследуют неудачи— фи

нансовые и бытовые. Снача
ла студентам, проживающим 
в общежитиях, прачечные 
отказались стирать постель
ное белье. Оказывается, ад
министрация института сего
дня не в состоянии запла
тить за стирку простыней и 
наволочек Занятно было на
блюдать, как ребята, прояв
ляя поразительную изобре
тательность, выстирывают 
свои простыни в ведрах, а 
затем развешивают их на 
стульях, шкафах, поскольку 
сушилки в общежитиях ис
пользуются под жилые ком
наты.

Опять же и события в 
Москве дошли до студентов 
в последнюю очередь —  у 

них отключили радио, так как

радиоточки не оплачены ин
ститутом.

Безрадостен также прог
ноз В. Овчинникова, прорек
тора по АХЧ. Он сообщил, 
что скоро не будет выво
зиться мусор с контейнерных 
площадок общежитий и 
учебных корпусов, посколь
ку долг института составил 
за вывозку сора 180 тыс. 
рублей.

—  Может увеличить плату 
за проживание в общежи
тии, тем самым заплатить 
хотя бы за стирку постель
ного белья? —  я обращаюсь 
к В Овчинникову.

—  Увеличивать плату за 
общежитие мы не имеем 
права., поскольку она зави
сит от размера стипендии.

Других средств нет. Ждем 
решения от Министерства 
здравоохранения.

—  Но ждать можно дол
го...

—  Тогда единственный 
выход —  забастовка, опять 
же администрация не прини
мает решения о забастовке, 
воспользоваться этой край
ней мерой могут лишь сот
рудники Правда, можно н 
приватизировать институт, 
сделать его платным, но
рассуждать об этом не в
моей компетенции.

Значит, жить пока студен
ту без радио, и с тоской из 
окна смотреть на горы му
сора?

Е. Е ГО Р О В А .

ф ОБЩЕЖИТИЕ —  НАШ ДОМ i

КАК ЖИВЕТСЯ ИНОСТРАННЫМ 
СТУДЕНТАМ?

«На соседней стороне, на 
ч уж о й  планете предстоит 
учиться м не в У ниверсите
те...» поется о . старинной 
студенческой  песенке, акту
альной и сегодня. Что и го
ворить, наша непостиж им ая 
Россия и впрямь, наверное, 
каж ется д р у го й  планетой 
студентам  УрГМ И  из С и
рии , Йемена, Палестины, 
И ордании.

  В ообщ е-то  ж дали луч
ш е го , но ради учебы м о ж 
н о  и потерпеть. Да и п о о б 

выкли, втянулись понем но
гу в новую  уж е ж изнь— к 
этому сводились все выска
зывания иностранных сту
дентов, прож иваю щ их по 
Ермакова 5-а. Комнаты на
ших гостей выглядят вполне 
по-дом аш нем у: паласы на 
полу, мягкая мебель, холо
дильник, телевизор. Все это 
куплено, правда, самими ж е 
студентами. В общ ем, усло
вия для ж изни и учебы не
плохом©. Но не все так глад
ко.

—  В общ еж итии нет б у 
фета, —  значит, вечером  го 
товить надо самим| а вре
м ени не хватает...

—  По субботам  мы хоте
ли проводить дискотеки, 

ведь этот для нас день 
отдыха, запрещ ены  все 
виды работ, но дискотеки в 
об щ еж итии не разреш или.

О бщ еж итие по ул. Ерма
кова, 5-а— одно из лучших в 
м единституте и не случай
но туда поселили гостей.

Точки над «и» пытаюсь

расставить в разговоре  с 
ком ендантом  общ еж ития 
N2 5а, Галиной И вановной 
Беляевой:

—  П ройдем те по эта
жам, —  приглаш ает она.

П ризнаюсь, что давно та
кой чистоты в студенческих 
кухнях не видела, и, д ум аю , 
долго  еще не увижу. На 
этом ф оне все ж е выделя
ются не в лучш ую  сторону 
кухни блоков, где ж ивут 
иностранные студенты.

ф СТУДЕНТЫ ЖДУТ ОТВЕТА

ВО ИМЯ ЧЕГО мы 
ЕЗДИЛИ В КОЛХОЗ?

Н ы неш няя поездка в 
совхоз еще раз убедила 
нас в ненадежности обе
щ аний договора об 
уборке урож ая между 
институтом  и админист
рацией хозяйства.

М ы , студенты второ
го курса общемедицин
ского факультета, по
ехали в совхоз не сто
лько под угрозой отчи
сления, сколько с це
лью  подзаработать, по
скольку договор с хо
зяйствами Красноуфим- 
ска был многообещаю
щим. И з всех студен
тов (это 1. 2 курс об
щ емедицинского фа
культета, 2  курс  сто- 
матфака, интерны ) от-

тов, не посещающих за
нятия. Именно так мы 
его поняли. Кстати, 
многие хотели погово
рить с Виталием Степа
новичем на общем соб
рании, задать волную 
щие нас вопросы, но он 
посетил общежитие то
гда, когда нас вывезли 
в баню. Оставшимся он 
сообщил, что из рабо
таю щ их в совхозе будут 
созданы отдельные 
группы , которые якобы 
будут иметь удобное ра
списание. время для за
нятий, может, и 5-дне- 
вное обучение. А  ведь 
нам важно не отстать, 
наверстать упущ енное, 
мы ж е будущ ие врачи,

ф  ДЕЛА УБОРОЧНЫЕ

правились лиш ь 150 
человек. Х отя  норма, 
рассчитанная на боль
шее количество студен
тов. осталась прежней 
—  170 га. Каждому не
обходимо было убрать 
1.7 га. Несмотря на 
столь серьезную норму, 
мы с энтузиазмом при
нялись за дело. Да и по
года во всем благопри
ятствовала. И вдруг 
нам предлагают вторич
ную  подборку лука-сев
ка, которую  не успели 
сделать студенты I кур 
са стоматфака. работав
шие в августе. Причем, 
в договоре эта подбор
ка не предусматрива
лась. За подборку лука 
в 3  дня нам обещали 
заплатить 100 тыс. руб
лей. М ногие сразу поня
ли бесперспективность 
этого заработка. Судите 
сами, за день 100 сту
дентов могли бы соб
рать 70 тонн картофе
ля. а стоимость 1 тон
ны —  3  0 0 0  рублей. За 
3 дня мы бы заработа
ли 6 0 0  тыс. рублей, это 
на каж дого по 4 тыс. 
Н о мы хорош ую  погоду 
использовали на уборку 
лука. Когда же дело до
шло до картофеля, по
шел снег с дождем и 
мы, в общем, застряли. 
На предложение копать 
вилами ответили отка
зом —  это бессмыслен
ная трата сил и време
ни, не дающ ая заработ
ка.

Все же 80  га мы со
обща убрали, осталось 
еще 90. Для нас было 
неожиданностью в пос
леднюю неделю сентяб
ря сообщение, что 
сокурсники, не по
ехавшие на картофель, 

учатся. Профессор 
В. С. Полканов, 
посетивший совхоз, объ
яснил. что это делается 
для отчисления студен

и малейший пробел в 
знаниях скажется на 
наш их пациентах.

Сентябрь оказался 
для нас бездарно поте
рянным месяцем. М ы 
заработали 17 тонн кар
тофеля и продали сов
хозу по 50  руб. за ки
лограмм (поскольку ма
ш ины для вывозки на
ш их овощей институт 
не выделил).На каждо
го выш ло по 8  тыс. 
руб.. но и их не по л у
чили. Деньги за вторич
ную  подборку лука у ш 
ли на оплату питания...

М ногие студенты , 
приехав в город, зани
мают сейчас деньги на 
жизнь. Обидно, что 
еще и лекции пропу
стили. Получается, те. 
кто не выехали в сов
хоз на уборку, посту
пили более благоразум
но. Спокойно учились 
и не думали о урож ае.

ОТ Р Е Д А К Ц И И : Ни 
один из 5 студентов, 
пришедших с жалобой к 
нам, не пожелал поя 
ней поставить свое имя 
и фамилию, опасаясь 
последствий. Я же со 
своей стороны, попыта
лась получить разъясне
ния на вопросы студен
тов у проректора по 
учебной работе В. С. 
Полканова, на что он от
ветил:

—  Да, созданы новые 
группы из работающих в 
совхозе, для которых бу
дут предоставлены оп
тимальные условия в 
учебе.

Какие это оптималь
ные условия, Виталий 
Степанович не объяснил, 
руководствуясь тем, что 
студенты знают. А тому, 
кто остался недоволен 
(их же 150 человек), он 
посоветовал обратиться 
к нему для нахождения 
обоюдного согласия

Е. Е ГО Р О В А .

—  Все-таки не очень-то 
они чистоту поддерж иваю т, 
не любят за собой убирать, 
—  говорит Галина Ивановна. 
— А что насчет теннисного 
стола и дискотек —  так был 
у нас такой опыт. О курков 
после этого столько —  лю 
бая уборщ ица мыть отка
жется, а я ими д о ро ж у. Да 
и стекла разбитые появля
ются.

—  Да нам просто некогда 
заниматься уб оркой ,—  сето
вали студенты. —  П риходим  
дом ой около 5— 6 часов ве
чера, а подготовка к ур о 
кам столько врем ени зани
мает, по 2— 3 раза один 
текст повторяем . Вот в Ро
стове, когда мы были на 
подготовительных курсах, в 
общ еж итии была горнич
ная,—  мечтательно вспом 

нил симпатичный палести
нец.

А что, господа студенты, 
не потребовать ли нам в о б 
щаги горничны х и поваров?

Но это в шутку, конечно. 
А всерьез —  есть русская 
пословица. «В чуж ой м она
стырь со своим уставом но 
ходят». Оказавшись в чу
ж о й  стране, старайтесь не 
идти против того, что здесь 
принято. Но это не значит, 
что у человека не долж но  
быть «кусочка родины». 
Пусть родину, по в озм о ж 
ности, напоминает все — пи
тание, соблю дение обычаев, 
привычки.

В разговоре принимали 
участие: Айман, Нахед и 
Сад Матар, Гассан. А б- 
дулькарим  из Палести
ны, Иордании.

Ю . СОБОРНИЦКАЯ.
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ПЕРВЫ Е ЛЕКАРИ  
ЕКАТЕРИНБУРГА

«Д о основания Екатерин
б урга  никакой медицины на 
Урале, кроме народной, не 
сущ ествовало».

Т. Ф. Успенский.
Главный начальник гор

ных заводов Урала и Сиби
ри В Н. Татищев, которого 
Д. Н Мамин-Сибиряк на
зывал «крестным отцом Ека
теринбурга», доносил 15 
марта 1720 года Берг-колле- 
j t h h : «...Понеже в тех мес
тах как лекарей, так и ле
карств во время нужное для 
помощи болящего достать 
невозможно, того ради про
шу да повелено было из 
Москвы отпустить одного 
ротного цирюльника, кото
рых у доктора Оэлла из рус- 
асих учеников довольно и 
лекарств хотя для самой ну
жды...». А слева на полях 
донесения предписания 
Я В. Брюса: «Лекарств
взять в Москве ценою не бо
лее 20 рублей и заплатить 
из тех денег как у него ка- 
питана-поручика в прием 
будут... Цирюльника из ап
теки требовать...». Берг-кол- 
легия сообщила 22 марта 
1720 г., что донесение Тати
щева обсуждено и решено 
отпустить лекарств на 20 
^рублей, но было отказано в 
присылке лекаря. Поэтому в 
очередном донесении в Берг- 
коллегию в сентябре 1720 г. 
Татищев снова обращается 
за помощью. «С нами ш ко
льники есть, из оных двое 
больны и, хотя лекарств 
имеем, но лечить некому». 
Он сообщил далее, что один 
пленный швед берется ле
чить больных, требуя боль
шого жалования, но что вы
плата денег ему произво
диться не может, т. к. нет 
указа, и настаивал на выде
лении лекаря». Берг-колле- 
гня определила пленному 
шведу жалованье в 80 руб
лей, «только бы он был тол-

Эпиграммы 

от Абрама
А. Ф ЕРДМ АН.

Без ответа
Медвузы все больше 

врачей выпускают, 
А тех, как назло, ну, 

никак не хватает. 
И это меня без конца 

удивляет: 
Куда же они, черт 

возьми, исчезают, 
Ведь их пострадавшие 

не убивают.

Светило?
Я на мир смотрю

весение:
Я противник

облысенья. 
Но уж коль

случилась брешь, 
Заявляю с пылом: 
Хоть блестит, не надо 

плешь 
Объявлять светилом!

Узкому 

специалисту
—  Как МОГ ОН 
|Цротиснуться в щель 
Науки?
—  Была б только

цель!
К тому ж 
Этот муж.
Хоть речист,
А у-у-у-у-зенький

специалист.

ковый лекарь». «...А для ле
чения мастеровых людей и 
работников лекаря велеть 
нм сыскать из арестантов, 
дав ему жалованье хотя бы 
осмидесять рублев, лишь бы 
кои был оному искусен». 
В. Н. Татищев в трудах не 
забывал о медицине. В своей 
«Духовной» (1733) он писал, 
что «необходимо было бы 
в имениях иметь лекарей и

вать допущали, а наилучше 
при анатомии животных в 
зимнее время их обучать, 
поиначе же мускулы, жилы 
всех родов и прочее нм 
внятно и бескорыстно пока
зывать...». И далее, «Боль
ных лечить, для которых 
докторов медицины, лекарей, 
аптекарей н потребных слу
жителей из нашей заводской 
казны содержать...».

+  СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ 
УРАЛЬСКОЙ МЕДИЦИНЫ

домашние аптеки, дабы на
род не погибал от «безум
ных лекарств обманщиков». 
Он считал, что «медицина» 
или «врачество» в том сос
тоит, чтобы «здравие чело
века сохранить, а утрачен
ное возвратить».

В «Лексиконе Российском, 
историческом, географичес
ком, политическом и гра
жданском» В. Н. Та
тищев дал определение та
ких понятий, как «аптека», 
«аптекарский остров», «ап
текарский огород», «доктор», 
«госпиталь». В библиотеке 
ученого были книги по ме
дицине. Некоторые он пода
рил горнозаводским школам 
Екатеринбурга. В Екатерин
бурге В. Н. Татищев позна
комился с тремя конспекта
ми лекций по медици
не умершего лекаря М аг
ницкого, которые он 
отослал в Академию на
ук. По указанию Татищева 
к каждому специалисту 
прикреплялись ученики. О бу
чение осуществлялось под 
руководством и контролем 
доктора. Он требовал, что
бы доктора своим ученикам 
«внятно все показывали и 
при операциях не токмо их 
при том для помощи имели, 
а иногда б и самих действо-

Первые дипломированные 
медики приехали в Екате
ринбург вместе с генералом
В. И. де Гениным, сменив
шим на посту главного на
чальника горных заводов 
Урала и Сибири В. Н. Тати
щева и положившего нача
ло заводской медицине на 
Урале. Отправляясь по ука
зу Петра I в этот край, 
Вильгельм де Генин писал 
царю: «...Понеже я всегда 
грудью скорблю и, быть мо
жет, что без лекаря безвре
менно умру, того ради и 
прошу не для меня, но для 
отправления дел и для ле
чения будущих при мне 
нужнейших мастеровых лю
дей, которые заскорбят, дать 
лекаря с лекарствами, ибо 
ежели оные в скорбях без 
лекаря внезапно умрут, то 
будет великая в делах оста
новка...». Ходатайство было 
удовлетворено. По указа
нию Петра I архиатр Блю- 
ментраст направил на Урал 
лекаря Иоганна Иосифа 
Спринцеля. Он работал в 
Екатеринбурге до 1736 г., 
до своей кончины В 1723 г. 
в Екатеринбургской крепос
ти возводится бревенчатый 
госпиталь, в «три светлицы» 
близ Московских ворот. Был 
утвержден штат: сторож,

младший лекарь и три уче
ника; вводятся специальные 
книги для записи данных о 
движении больных, записи 

ежедневных перемен болезни 
у больных («доктурскис 
сказки»), прототипы совре
менных историй болезней. 
Среди первых медиков были 
врачи - иностранцы —  док
тор Бриф, лекарь Симонсон 
и аптекарь Тим В 1737 г. 
по контракту на 5 лет на 
Екатеринбургский завод по
ступил работать лекарь И о
ганн Шнезе. Под его руко
водством закончили обуче
ние Гофман и Рудаков. Пер
вый —  направлен на Алапа- 
евские четыре завода, вто
рой —  оставлен в Екатерин
бургском госпитале. В 1763 
году здесь был экзаменован 
подлекарь Панаев, который 
после ответов по всем пред
метам произвел на трупе 
операции —  трепанацию че
репа, ампутацию нижней ко
нечности. После сдачи экза
мена он был произведен ле
карем «для пользования бо
льных оспою», с особой ин
струкцией от медицинской 
коллегии. В 1767 г. при 
Верх-Исетском заводе поя
вился лекарский ученик М и
хаил Трофимов: он вытаски
вал из людских тел чугун
ные осколки, отлетевшие от 
молотков и наковален, зано
зы, дергал зубы, пускал 
больным «порченую кровь», 
вскрывал нарывы. Даже по
сле появления первых лека
рей в Екатеринбурге лишь 
работники крупных заводов 
получали медицинскую по
мощь, а остальное населе
ние никакой медицинской 
помощи не имело.

И лишь во 2-й половине 
X IX  в. на Урале сформиро
вались два главных направ
ления медицины: заводская 
и земская, а в районе толь
ко Среднего Урала в разнос 
время работало 16 докторов 
медицины и среди них такие 
знаменитости, как А. А. Мн- 
славский (Екатеринбург), 
П В. РудановскиЙ и П В 
Кузнецкий (Нижний Тагил).

Ю. С О Р К И Н , 
канд. мед. наук.

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
15 октября 1993 года 

в 12 час. 10 мни. пере
стало биться сердце на
ш его д о р о го го  товари
ща —  ассистента каф е
дры  проф ессиональных 
болезней, кандидата м е
дицинских наук, невро
патолога высшей кате
гории  ИВОНИНОЙ ТА
ТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ . 
Смерть наступила после 
тяж елой и п ро д о л ж и 
тельной болезни.

Из наш его коллектива 
навсегда ушел добры й, 
умный, уважаемый сот

рудникам и, врачами, сту
дентами и больны м и 
прекрасны й человек.

Татьяна Ивановна 
окончила ле че б но -п р о 
ф илактический ф акуль
тет С верд ловского  го су 
дарственного  м едицин
ско го  института в 1971 
год у. Работала участко
вым терапевтом, затем 
научным сотруд н ико м  
НИИ гигиены  груда и 
проф заболеваний. С 1980 
года принята ассистен
том на каф едру проф ес
сиональных болезней

м едицинского  института.
В 1990 го д у  Татьяна 

Ивановна защитила кан
д идатскую  диссертацию . 
Она автор более 25 ста
тей.

Коллектив скорбит о 
безврем енном  уходе из 
ж изни д о ро го й  Татьяны 
Ивановны И вониной. 
Светлая память о ней 
всегда будет с нами.

КОЛЛЕКТИВ КАФЕ
ДРЫ ПРОФЕССИО

НАЛЬНЫХ БОЛЕЗНЕЙ.

ЧУДО №  66 +  это
ИНТЕРЕСНО

В начале сентября фран
цузский город Л урд стано
вится на несколько дней 
объектам паломничества. По 
преданию, здесь видели 
Святую Деву Марию, кото
рая исцеляет больных. На 
месте явления построен со
бор Лурдской Богоматери, 
к которому и съезжаются 
сотни тысяч людей в инва
лидных колясках практиче
ски со всего мира. Всего 
в Лурде зарегистрировано

65 исцелений, причем по
следнее в 1989 году, когда 
молодая итальянка встала 
с инвалидной коляски.

В сентябре нынешнего 
года руководитель меди
цинской службы при собо
ре зарегистрировал чудо 
№ 66. Француз Ж ан Салон 
был парализован с 1977 го
да. Сейчас ему 58 лет, и 
вот уже несколько дней он 
ходит совершенно свобод
но, ухаживает за садом, ис-

Страшный плод цивилизации
Ж иви Майн Рид в наши 

дни в Молдове, его собст
венное сочинение о всадни
ке без головы показалось 
бы ему детским лепетом. В 
Бэльц чуть было не роди
лась девочка без головы. 
Ее мать пришла на экспер
тизу на предмет выяснения 
пола плода. Вот тут-то и

выяснилось, что у будуще
го ребенка нет головки. Са
мое страшное в том, что 
это дитя могло родиться 
без лица и без мозгов. Го
лову заменял сгусток нерв
ных окончаний величиной с 
кулак. И тем не менее плод 
развивался в утробе нор-

полняет все обяеас^оети 
по дому. Конечно, походка 
не очень твердая, но ведь 
человек 16 лет просидел 
без движения.

«Я сидел в коляске,—  
рассказывает Салон, —  и 
вдруг увидел Деву Марию 
всю в белом. Она просто 
сказала мне: «Вставай!» Я 
встал и вот хожу».

м. чикинг
Париж.

мально: импульсов, посыла
емых нервными окончания
ми, оказалось достаточно 
для поддерживания жизне
деятельности организма. 
Беременность удалось во
время прервать. Этот слу
чай не уникален.

«Молодежь Молдовы».

ПРОФИЛАКТОРИЙ ПОМОЖЕТ 
ОЗДОРОВИТЬСЯ

Возобновил свою рабо
ту студенческий профи
лакторий. 7 октября со
стоялся первый заезд. 
Сегодня только профи
лакторий может помочь 
подлечиться студентам, 
ведь практически каж 
дый второй из них стра
дает хроническими за
болеваниями.

Лечение здесь прово
дится 24 дня. Это фи
зиопроцедуры, профи
лактические мероприя
тия. Да и питание до
статочно хорошее (в ра
ционе даже присутствуют 
фрукты). Пока профи
лакторий принимает 75 
человек в один заезд.

Путевки можно купить 
в профкоме студентов 
но при наличии справки 
от врача о состоянии 
здоровья. Оформление 
путевок производится 
за неделю до заезда. Сто- 
мость путевки сегодня 
—  2860 руб., что состав 
ляет 10% от всей стои
мости.

Г. Б У С Ы Г И Н , 
гл . врач 

проф илактория 
«Тонус».

На снимке: медсест
ра «физкабинета в  про
ф илактории Р О Г А Л Е В А  
О. М . проводит лечение.

Фото
Д . О В С Я Н Н И К О В А .

«Панацея» войдет
в наш дом

«Панацею » читаю т все, 
—  молодые и пожилые, 
м уж чины  ш женщ ины , 
врачи, экстрасенсы, на
родные целители, интел
лигенты  и рабочие, сту 
денты и пенсионеры, оди
нокие и целые семьи. Ч и 
таю т в Свердловской и 
д р угих  областях.

«Панацея» —  верный 
ориентир в море инф ор
мации, научит вас, как в 
условиях стрессов, посто
янного дефицита лекарств 
поддерживать ж изнен
ный тонус, работоспособ
ность и здоровье. «П а 
нацея» познакомит вас

с новейшими м етодами 
исцеления официальной 
и народной медицины, с 
достиж ениям и ученых, 
медиков.

«Панацея» —  это точ
ка зрения на здоровый 
образ ж изни ученых* 
врачей, экстрасенсов, 
ж урналистов и всех ж е
лаю щ их.

Выписать газету вы 
можете в редакции (Г У К , 
3 эта'Ж) и в любом от
делении связи. Индекс 
газеты 53840.

Д ля сотрудников и 
студентов мединститута 
подписка льготная (н а  
50 процентов дешевле).

КАК БЫТЬ КРАСИВОЙ
Маски из яичного 

желтка.

В растерты й яичный 
ж елток добавляю т чай
ную  лож ку ягодного , 

ф руктового  или ово щ но 
го сока: малины, клуб 
ники, арбуза, о гурц о в  и 
т. д.

Яблочная маска.

О чищ енны е яблоки 
натирают на м елкой тер
ке.

Толокняная маска.
1 лож ку толокна зали

вают полстаканом го р я 
чего молока, добавляю т 
10— 20 капель оливково
го масла.
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